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日本國最高法院在 4 月 27
日對日本西松建設公司不服
廣島高院判令其向中國勞工
承擔責任的上訴案作出終審
判決，不當撤銷了廣島高等
法院的判決，改判免除日本
西松建設公司強擄中國勞工
的法律責任。

日本國最高法院在同日下
午，對上訴人郭喜翠等，因不服東京高等
法院否定日本政府對其所屬軍隊在戰時推
行 「慰安婦」制度應承擔責任的上訴案亦
作出終審判決，不當維持東京高等法院的
判決，為日本政府推卸了本無可否認的法
律責任。

強擄中國勞工做苦役是由日本政府內閣
作出決議，強徵中國等多國婦女作為日軍
的性奴隸，亦是由日本國軍隊系統有組織
、持續地對女性實施嚴重的性犯罪。日本
政府及其軍隊的這些暴行，均是為了維繫
日本政府發動的侵略戰爭。這一系列嚴重
危害人類的戰爭犯罪行為，使 1000 多萬中
國人被日本軍及相關日本公司奴役，其中
近4萬名中國人被強擄至日本，飽受相關日
本公司及員警的虐待和侮辱，在短短不到
兩年的時間，就有近 7000 人慘死在日本。
日軍強徵 「慰安婦」的犯罪行為，摧殘了
至少數十萬婦女的身心健康和人格尊嚴，
許多受害女性慘死於非命，少數倖存者也
是身背痛苦與屈辱苦度餘年。

然而，作為本應承擔這一違反人道戰爭
罪行責任的日本政府，至今仍繼續掩蓋事
實、拖延時間、曲解法律，頑固地推卸責
任。當年參與奴役中國勞工的日本公司，
與日本政府一同堅持錯誤立場。日本國最

高法院對外宣稱司法正義，但 27 日該法院
第二法庭審判長中川了滋作出裁定稱，
「根據《日中共同聲明》，中國人的個人

索賠權已遭放棄，在審判層面上，（原告
）沒有理由提出訴求。」由於原告的索賠
權本身被否定，因此包括定於當天下午下
達終審判決的中國原慰安婦索賠案在內，
一系列的戰後賠償審判實際上以中國勞工
敗訴而告終。

日本高院單方面詮釋 1972 年《日中共同
聲明》而判決中國受害人索償權已遭放棄
是很荒唐的，同時也有悖於法律的公義原
則。對此，本會予以強烈譴責及抗議。

日本政府及相關日本公司至今未向中國
戰爭受害者真誠的道歉和賠償，日本國的
部分法官利用司法便利，幫助日本政府及
相關日本公司推卸責任。

我們再次嚴正要求日本政府及有關方面
必須正視歷史，承擔法律責任，真誠地對
其當年所犯戰爭罪行進行反省，並要求日
本政府從速立法，向二戰戰爭罪行受害人
作出公義的賠償，以杜絕日本政客對侵略
及暴行史實之抵賴。

中國外交部發言人表示： 「日本最高法
院就《中日聯合聲明》作出的解釋是非法
的、無效的。我們已要求日本政府認真對
待中方關切，妥善處理這一問題。」本會
要求中國政府除了口頭對日方表示強烈反
對外，更要拿出實質行動來保障受害人之
索償權。其中一個可行的做法，是在中國
法院盡快審理向日企業索賠的訴訟，一旦
日本企業拒絕承擔法庭判決之賠償責任，
則凍結其在華資產，用以賠償受害人。

本會亦促請中國政府採取措施予年邁體
衰的日軍暴行倖存者人道的照顧。

昨 日 推 出 的 兩 個 互 聯 網 站 之 一 www.
workbc.ca，除了英文版之外，還有繁體中
文版。韓仕新表示，在未來數個月內還會
增加簡體中文、旁遮普文、韓文、日文、
法文、德文、意文等版本，讓更多非本地
人士了解卑詩的工作就業環境及機會。

溫哥華華埠商會主席霍啟恩對省政府的
這項計劃表示歡迎，他認為這是正確的做
法，是朝正確方向行出第一步，將來這項
計劃將有進一步擴大的空間。他亦稱讚新

推出的互聯網站有中文版本，不但方便華
裔人士了解卑詩省的工作情況，而且亦將
卑詩省推上世界舞台。

韓仕新表示，未來 12 年出現的 100 萬個
工作空缺，一半來自退休，一半則是新增
的工作機會，集中於一些主要的行業包括
工程建築、醫療、旅遊等。 「本省現在有
65 萬名幼稚園至12 年級的學生，就算他們
將來全部都工作，我們還缺少35萬人。」

他還說，增加卑詩省的新移民亦是這項

計劃的目標之一，所以互聯網站一推出就
有中文版本，將來還會增加其他語文，方
便其他族裔瀏覽網站。不過，面對大量新
移民抵之後找不到本行的工作，海外資
歷認證的問題又無法解決，本報記者問韓
仕新，如果海外人士不能用英語瀏覽網站
，移民之後如何能找到工作？

他稱，省府去年推出一項稱為 「技能相
連」（Skill Connect）的計劃，其中包括對
新移民提供一對一的指導訓練，而且聯邦
政府增加安置撥款，卑詩省政府會將一部
分撥款用在語言訓練，提升新移民的英語
水平，同時新網站的內容有相當豐富的資
料，相信對新移民找工作有幫助。

這兩個互聯網站分別是www.workbc.ca以
及www.bciscalling.ca。

【明報專訊】一位身兼新聞工作者的女
作家在比較加拿大與世界各國的企業後，
認為加國企業缺乏進取心，未有好好利用
本地多元文化社群，開發海外市場，憂慮
加拿大步阿根廷的後塵，慢慢衰落。

該 位 女 作 家 坎 貝 爾 （Andrea

Mandel-Campbell，圖）昨日在菲沙研究院
（Fraser Institute）內發表演說稱，加拿大太
過依賴原材料的生產，未有好好開發自己
的品牌，將來可能承擔惡果。

她指出，雖然世界對原材料生產需求大
增，價格上揚，令到加拿大的經濟出現好
景，但她認為過分依賴原材料的生產，未
有開發自己的品牌，繁榮不會長久。

坎貝爾警告說，卑詩省的一些木廠、紙
漿廠，以及內陸不少礦場，也是由外資經
營，一旦價格不能競爭，便蒙受損失。比
如在南美提供的紙漿，價格只是加拿大的
一半，而且當地由種樹到成材，只需7年，
加拿大的樹木卻要50年。

她稱，加拿大的企業很少走出國外投資
，不願意冒險。雖然本地中國與印度的人
口不少，但加國企業卻未有好好運用。在
主流企業中，少數族裔出任董事或是高級
行政人員的比例不到2%，喪失不少機會。

【明報專訊】卑詩省政府昨日推出兩個全新的互聯網站，以及一系列的

廣告宣傳策略，希望吸引更多其他省分及海外的人才來卑詩省工作及居住

。經濟發展廳長韓仕新（Colin Hansen）指出，預估本省在未來12年將

有多達100萬個工作空缺，卑詩省需要更多技術勞工及專業人才。

韓仕新特別強調新推出的卑詩省就業情報互聯網站設有繁體中文版。 （王介中攝）
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【明報專訊】加拿大中文教學學會昨
日、今日一連兩天，舉行第四屆中加漢
語教學研討會，邀請多位漢語學者及中
文學校代表聚首一堂，討論16 個由各地
代表提出的議題，尋求新世紀中，漢語
語言與文化在教學與教材方面所面臨的
挑戰，以及尋找改善措施。

中國駐溫哥華總領事楊強在致辭時指
出，漢語不僅是海外華裔族群溯源和精
神需要，更是加強中國與世界各國溝通
、交流、構建和諧世界的需要。加拿大
崇尚多元文化，漢語的傳播也讓其他族
裔了解華裔、了解中國，促進加拿大與
中國在各領域交流與合作的重要橋樑。

加拿大中文教學學會會長陳山木表示

，此次大會主題是 「漢語語言與文化教
學之探究」，目的在呼籲漢語教師對文
化教學理念與範疇的全面思考研究與實
踐，以期在漢語語言及文化教學上開創
更好的遠景。

對於什麼是文化教學？特別自北京前
來參展的北京語言大學電子音像出版社
製作部主任孫絜表示，在海外長大的華
裔第二代，通常聽漢語沒有問題，但不
願意說與寫。她指出，孩子不願意說的
原因，是沒有足夠的文化背景及詞彙，
若能提供子女更多中國故事、短片，讓
孩子沉浸在漢語的文化環境中，孩子就
比較有能力說漢語，之後也才比較有興
趣練習寫字。

孫絜推薦美猴王漢語，由

小朋友喜歡的西遊記，以

生動方式帶入漢語世界。

（蘇立立攝）

˭ؗ᭹ぐᏽಱ≵ክ༢ұ፶

44//2299((ᑦᑦ))
͋͋ૣૣ

44//3300((ˎˎ))

晴晴間間雲雲

99--1144℃℃

66--1144℃℃
晴晴 晴晴

77--1133℃℃ 88--1111℃℃
晴晴間間雨雨 雨雨

溫度(℃) 概況

密雲

多雲

晴

多雲

驟雨

驟雨

晴

晴

多雲

陣雨

密雲

晴

驟雨

驟雨

雷暴

雨

雨

多雲

卡加利

愛蒙頓

溫尼辟

多倫多

渥太華

滿地可

三藩市

洛杉磯

紐 約

香 港

台 北

北 京

上 海

廣 州

新加坡

東 京

悉 尼

倫 敦

5-15

7-14

7-25

9-15

8-13

9-11

10-21

14-26

11-20

22-28

19-25

12-27

15-20

23-30

25-33

12-20

15-21

11-24

66--1144℃℃

55//11((̡̡)) 55//22((˔̝))

۹⚕ᔻՅ㞛⡟ᒆᐶᑦክڨㆃͬ

【明報專訊】駐溫哥華台北經濟文化辦
事處新任處長龔中誠昨日抵溫履新，約 50
名大溫地區僑學界代表前往機場迎接。剛
下飛機的龔中誠被問起台灣拒絕奧運聖火
的新聞時，他以個人看法回答說，華人的
智慧很高，對岸若要討台灣人民的好感，
這個問題將不難解決。

對於加拿大有愈來愈多的中國大陸移民
，龔中誠分析，來加拿大的中國移民，希
望選擇到所謂民主自由、開放社會、重視
人權的國家居住，這對兩岸最終找出更好
的和諧相處之道，將會很有幫助。

至於奧運聖火不到台灣他會感到遺憾嗎
？龔中誠說，會不會有遺憾，民眾的心中
自會有答案。他轉而談到對溫哥華的印象
時，以 「三好，雙美」形容，他認為溫哥
華的三好是好山、好水及好人，有許多優

秀人才，雙美是指溫哥華的美景及美食，
他覺得被派到溫哥華工作，感到很幸運。

龔中誠說，他希望能夠對加西地區的旅
外僑胞，提供更完善的服務，努力與加拿
大的主流社會建立連繫，及加強與加拿大
各級政府的關係，在互利互惠的基礎上，
推展台灣與加拿大的關係。

對於推動興建台灣僑教中心，龔中誠說
，今年年底是溫哥華台灣僑教中心預算動
用的最後年限，該中心興建牽涉廣，他還
需要了解後，才知道如何排除困難。

龔中誠外交經驗豐富，在抵溫履新之前
，是台灣外交部北美司副司長。台灣政治
大學外交系畢業的龔中誠，在美國喬治華
盛頓大學取得國際關係碩士，曾任職南非
約翰內斯堡領事館、北美事務協調委員會
、被派駐波士頓及駐洛杉磯辦事處。
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擁豐富外交經驗的龔中誠昨日抵溫履薪。

(張伶銖攝)
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